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ANFRAGE 
 
An Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter  
 

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München 

 
 
         
                      09.10.2024 

 
„Pfusch am Millionenbau?“ 

  
Am 08.10.2024 titelte die Abendzeitung mit dieser Überschrift einen Artikel, der die 

allgemeinen Umstände um den massiven Wasserschaden an der Turnhalle der Grundschule an 

der Aidenbachstraße schildert. Angeblich soll ein Starkregenereignis dazu geführt haben, dass 

sich der ganze Turnhallenboden, welcher aus organischem Material besteht, mit Wasser 

vollgesogen hat und deshalb vollständig entfernt werden muss. Seither steht die Turnhalle für 

eine (schul)-sportliche Nutzung nicht mehr zur Verfügung. Das RBS prüft derzeit die genauen 

Ursachen und etwaige Regressforderungen. 

 

Daher fragen wir den Oberbürgermeister:  

  

1. Konnte mittlerweile die genaue Ursache und die Verantwortlichkeit festgestellt 

werden? 

 

2. Wie hoch wird die Schadenssumme beziffert (ggf. Schätzung)? 

 

3. Wurde bei der Planung der Turnhalle, insbesondere in der tiefergelegten 

Bauausführung und der Entscheidung für einen organischen Hallenboden hinsichtlich 

einer Bodenabdichtung oder Drainierung, berücksichtigt, dass dieser grundsätzlich 

feuchtigkeitsanfälliger ist? 

 

4. Wurde bei der Planung und Entscheidung über die Tieferlegung der Turnhalle, die seit 

längerem bekannten und häufiger werdenden Starkregenereignisse und damit einer 

größeren Abflussmenge, technisch berücksichtigt und baulich umgesetzt? 
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5. Wie viel Sportunterricht ist mittlerweile an der Schule entfallen bzw. wird bis zur 

Wiederherstellung noch entfallen müssen? 

 

6. Gibt es Ausweichturnhallen, die den schulsportlichen Bedarf kompensieren können? 

 

7. In welcher Entfernung zur Grundschule liegen diese und sind sie überhaupt für 

Grundschüler in angemessener Zeit zu erreichen? 

 

8. Wurde dies Schulturnhalle auch von Sportvereinen für den Freizeitsport genutzt? 

Wenn ja, 

a. Wie viele und welche Vereine bzw. Gruppen sind betroffen? 

b. Wie viele Freizeitsportangebote mussten komplett entfallen? 

c. Konnte für alle Vereinen und Gruppen eine adäquate Ersatzsportfläche 

gefunden werden? 

 

9. Gibt es in München noch weitere baustoffgleiche und oder tiefergelegte 

Schulsporthallen und welche Maßnahmen wurden diesbezüglich eingeleitet? 

 

 

Jens Luther (Initiative)     Veronika Mirlach 

Stadtrat       Stadträtin 


